

La Mondialisation - 1/1

La mondialisation est mot au centre des débats, mais qu'est-ce vraiment que ce phénomène ? Quel sont les enjeux ?

La mondialisation est définie par une multiplication des échanges entre les différentes régions du monde. Ces échanges permettent au monde de sortir d'une logique unipolaire ou encore la logique bipolaire durant la guerre froide. C'est échanges sont principalement répartie dans le Nord (économique). Ainsi, un si grand nombre de flux, sur une aussi grande surface doit être régis par des règles strictes établit par des organisations international comme le FMI (fonds monétaire international) ou encore l'OMC (organisation mondial du commerce) qui sont charger de réguler les échanges et la "justes" répartition répartition des échanges. On constate de plus en plus que cette augmentation des fluxs, amène à une uniformisation et une interdépendance des régions du monde et face à ce phénomène de nombreux mouvement tentent d'affirmer leurs disparité et leurs cultures.

Le sud

Il est vrai que même si, les pays tendent à ce constituer comme "village-global" ceux-ci gardent tout de même leurs spécificité. Ainsi on peut se demander si tous les pays du monde font réellement parties de la mondialisation ? Les pays du Sud (économique) comme par exemples les pays d'Afrique subsaharienne sont mis en marge contrairement au centre d'impulsion de la mondialisation (c'est à dire les pays du Nord) et en ce qui concerne les Pays exportateurs du petrol il tire leurs épingle du jeu et deviennent acteurs de la mondialisation, ainsi que certaines puissance émergentes comme les BRIC (Brésil, Russie, Inde et Chine). Le Sud semble donc un espace très contrasté où de nombreuses inégalités sont présentes.

Altermondialisme

De nos jours, de nombreux mouvements s'élèvent pour chercher des alternatives à ce phénomène de plus en plus controverser c'est ce qu'on appel l'altermondialisme.

Il y a différentes raison à ce phénomène, l'une des raisons est que les organismes internationaux sont dirigés par les Nord et sont susceptible de mettre en place des règles qui ne conviendraient pas au pays du Sud, il y a aussi l'exemple de la diversité culturel, et l'émergence des mouvements nationalistes. Ainsi la question concernant l'avenir, du monde et de la mondialisation reste incertains, surtout à cause des récentes crises.